

## ARCHOIOCESE OF CANADA

Main Office: 31 LeBreton Street North OTTAWA, ON K1R 7H1

Tel.: 1 (613) 233-7780 Fax: 1 (613) 233-1931

E-Mail: office@archdiocese.ca;

bishopirenee@archdiocese.ca secretary@archdiocese.ca

## LE CHRIST EST NÉ! GLORIFIONS-LE!

Aux honorables membres du clergé, vénérables moines et moniales, ainsi qu'aux pieux fidèles de l'Archidiocèse du Canada de l'Église orthodoxe en Amérique

Mes bien-aimés frères/sœurs, enfants bénis dans le Seigneur,

C'est avec une grande joie que notre Mère l'Église nous invite à glorifier Dieu pour la présence aimante et personnelle sur terre de Son Fils Unique, notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ.

Il nous faut donc nous pencher très attentivement sur la signification donatrice de vie de l'Incarnation du Fils de Dieu. Il est révélé à l'humanité que Dieu est personnel, car Il s'est manifesté personnellement à nous comme petit Enfant. Il nous est également révélé que Dieu nous embrasse de Son amour inconditionnel et qu'Il nous donne en Christ un exemple de Son amour.

Tel que nous l'avons souvent entendu, le commandement de Dieu de nous aimer les uns les autres est à la fondation de notre foi. Le véritable amour chrétien « est patient So.
tout,
8). L'Ap.
connu Die..
donne à ente.
d'amour; l'amour

Dieu nous aime d'un tre.
conduite chaque jour de no.
dont l'existence même est un et plein de bonté; l'amour n'est point envieux; l'amour ne se vante point, ne s'enfle point d'orqueil; ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt, ne s'irrite point, ne soupçonne point le mal; ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité; excuse tout, croit tout, espère tout, supporte tout. L'amour ne périt jamais. » (1 Corinthiens 13:4-8). L'Apôtre de l'amour, saint Jean l'Évangéliste, dit que « Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour. » (1 Jean 4:8). Même la culture d'aujourd'hui nous donne à entendre les mots de la célèbre chanson « Tout ce dont vous avez besoin, c'est d'amour; l'amour est tout ce dont vous avez besoin » (J. Lennon et P. McCartney).

Dieu nous aime d'un très grand amour. Nous vivons sous Sa paternelle protection et conduite chaque jour de notre vie. Malheureusement, ce ne sont pas tous Ses enfants, dont l'existence même est un cadeau de Son amour, qui en viennent à connaître le



Christ et à faire une expérience personnelle de Son amour. Et nous ne donnons pas tous de notre amour au Christ, nous n'avons pas tous part à Sa vie, Sa grâce et à Ses autres dons innombrables. « Ainsi tu n'es plus esclave, mais fils; et si tu es fils, tu es aussi héritier de Dieu par Christ. » (Galates 4:7).

De nos jours, la société est confrontée à toutes sortes de détresses. La vie humaine semble être dénuée de sens. Comme l'a écrit le métropolite Tikhon dans sa récente lettre pastorale : « Chaque jour, les bulletins de nouvelles nous apportent des images de conflits, souffrances et tragédies ayant eu lieu en plusieurs endroits, tel en Ukraine, en Syrie et aux Philippines. Ce sont des images de conflit civil et de confrontation de citoyens avec le pouvoir (Ukraine), de violence et de terrorisme (Syrie), de souffrances entraînées par un désastre naturel (Philippines). » Nous semblons avoir oublié l'unité de l'Église et l'amour du prochain. Le Seigneur dit : « Ce que je vous commande, c'est de vous aimer les uns les autres. » (Jean 15:17) et « je prie ... afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. » (Jean 17:21).

Chers frères et sœurs, je vous salue avec amour paternel et grande joie en ce temps béni de la Nativité. À l'occasion de la grande et glorieuse fête de la venue du Fils et Verbe de Dieu dans le monde, je voudrais une fois encore vous rappeler que dans Son amour infini pour l'humanité, le Fils de Dieu est descendu du Ciel et s'est incarné pour que nous puissions avoir part à l'amour divin. Accomplissons tous le commandement d'amour donné par Dieu et élevons tous nos ferventes prières vers le Christ, afin qu'Il nous accorde cette bénédiction d'avoir des dispositions pacifiques à l'égard les uns des autres. Puissions-nous nous rappeler que par Lui seul, nous pouvons arriver à transcender la corruption et l'isolement d'une existence sans amour. Que c'est avec Lui seul que nous pouvons cultiver une communion d'amour entre nous tous. Que c'est uniquement de cette manière que nous atteindrons le but ultime de notre vie et accomplirons sur terre la mission salvatrice de Dieu.

Le Christ est né! Glorifions-Le!

+ IRÉNÉE Évêque de Québec/Bishop of Québec

Administrateur de l'Archidiocèse du Canada (ÉOA)

Administrator of the Archdiocese of Canada (OCA)